



COMUNICADO DE PRENSA No. 386

Gobernación de
Nariño

DESPACHO DEL GOBERNADOR
OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

En la Subregión de la Sabana empieza la ejecución de proyectos financiados con recursos provenientes del Sistema General de Regalías

San Juan de Pasto, 5 de agosto de 2013 (PRENSA). Con la firma de las actas de inicio para la ejecución de proyectos de infraestructura vial en los municipios de Sapuyes y Ospina, financiados con recursos del Departamento provenientes del Sistema General de Regalías, el Gobernador de Nariño presidió ayer concurridos actos públicos en estas localidades.

En un día catalogado como histórico por el alcalde de Ospina, **Jorge Narváez**, el mandatario de los nariñenses anunció que empieza la ejecución de obras por más de \$5.600 millones, en proyectos relacionados con la pavimentación de 2,4 kilómetros de la vía Ospina- Puente Cualanquizán, con una inversión por el orden de los \$4.000 millones de pesos.

Asimismo este mes se dará inicio a la optimización del alcantarillado del casco urbano de Ospina, proyecto financiado por el Departamento a través del Programa Aguas para la Prosperidad, por un valor de \$568 millones.

El Gobierno por Un Nariño Mejor, anunció igualmente que con recursos propios, se esperan inversiones por \$ 700 millones destinados a cofinanciar proyectos para los sectores de vivienda, educación, sector lácteo y la red vial terciaria.

Lo propio sucedió en el municipio de Sapuyes, donde se firmó el acta de inicio para la ejecución e interventoría de la vía Túquerres-Sapuyes con una inversión que supera los \$2.500 millones.

En materia de **infraestructura Hospitalaria para Sapuyes**, fue aplaudido el **compromiso** del Gobernador de Nariño, en relación con la inversión de recursos propios de la vigencia 2014, para el Centro de Salud de Sapuyes, esfuerzo que será igualmente compartido con la Administración local.

Hay que recordar que la Gobernación de Nariño apuesta a realizar inversiones cercanas a los \$20 mil millones para proyectos de la cadena láctea, destinados a la investigación, asistencia técnica, fortalecimiento de las redes de frío y las buenas prácticas de los productores de leche y queso



Raúl Gobernador



@Gobnarino



Gobernación Nariño

www.narino.gov.co

Conmutador: 723 50 06 - 723 50 03 - 723 35 79 Ext: 211 - 286



de esta zona del Departamento.

Finalmente en Sapuyes en próximos días se realizará la firma del acta de inicio para los estudios y diseños para la optimización de acueducto de casto urbano de la localidad y la planta de tratamiento de agua Potable de la Vereda el Espino, con una inversión de \$140 millones, dentro del Programa Aguas para la Prosperidad –PDA.

Para los proyectos viales fueron constituidos los comités de veeduría ciudadana, proceso acompañado por la subsecretaría de Desarrollo Comunitario de la Gobernación de Nariño.

En Ospina y Sapuyes los actos públicos fueron acompañados nutridamente por autoridades municipales, la clase política, representantes de la academia, autoridades *eclesiósticas*, gremios, líderes lideresas, pobladores de la Subregión de la Sabana y miembros del gabinete Departamental.

Gobernación de Nariño adjudica contrato de preinversión para el mejoramiento de la Vía Samaniego-Túquerres.

Al consorcio GP Vías Nariño fue adjudicado el contrato para los servicios de consultoría para la elaboración de estudios y diseños para el mejoramiento de la Vía Samaniego-Túquerres, con un presupuesto superior a los \$1.650 millones, entre consultoría e interventoría.

Hay que recordar que este proyecto es financiado con recursos del Departamento provenientes del sistema General de Regalías, y tiene un plazo para la ejecución total del contrato, de tres meses, contados a partir de la fecha de suscripción del acta de Iniciación del contrato, prevista para el próximo 8 de agosto.

Los estudios y diseños permitirán que una vez se confirme por parte del Confis-en cuarta y última instancia- la utilización de vigencias futuras, se pueda contratar la totalidad de ésta, una de las obras estratégicas de infraestructura vial para el Departamento, contemplada en el Contrato Plan, suscrito entre la Nación y la Gobernación de Nariño.

Los diseños contratados incluyen entre otros, estudios relacionados



Raúl Gobernador



@Gobnarino



Gobernación Nariño



con tránsito y capacidades de Servicio, diseño geométrico, geología para ingeniería y geotecnia; estabilidad y estabilización de Taludes; pavimentos, estudio ambiental, señalización, hidráulica, hidrología y Socavación.

El Gobierno por un Nariño Mejor sigue comprometido con el mejoramiento continuo del nivel de vida de los nariñenses y con la integración de la red vial secundaria y terciaria de Nariño con la Capital del Departamento.

16 Departamentos se darán cita en la Capital Nariñense con el objetivo de fomentar la inclusión de la población con discapacidad

Gracias a la Gestión de la Secretaría de Recreación y Deporte a cargo de **Jim Jairo Torres Palma**, Nariño fue escogido para ser la sede de realización del **"II Encuentro de Socialización y capacitación en lineamientos para fomentar y desarrollar la inclusión de la población con discapacidad en educación física, recreación, actividad física y deporte"** del 7 al 9 de agosto en Pasto.

Con una inversión de 55 millones de pesos, Coldeportes ratifica el trabajo articulado que se viene realizando en el sur del país con la Gobernación de Nariño, para el fomento y desarrollo de la inclusión en el deporte, la recreación y la actividad física en las personas con discapacidad.

En el encuentro participará un delegado por cada uno de los 16 departamentos presentes; por parte del Departamento de Nariño, asistirá un delegado por cada municipio, responsable de la educación física, recreación, actividad física y deporte para población con discapacidad, encargados de replicar lo aprendido en los planes de acción territoriales.

El II Encuentro Nacional, es una jornada académica de intercambio de experiencias, donde se congregarán importantes actores a nivel nacional e internacional que compartirán sus conocimientos y vivencias exitosas; será el punto de partida para afianzar aun más los esfuerzos para incluir a las personas con discapacidad en la sociedad con criterios de igualdad y equidad.



Nariño hace parte de los 9 pilotos para implementar estrategias nacionales de primera infancia y persona mayor

En el municipio de Ipiales, se desarrolló por tres días la socialización de estrategias nacionales de primera infancia y persona mayor, pilotaje implementado por Coldeportes, de los cuales hace parte el Departamento de Nariño.

El Grupo de Recreación de Coldeportes, de la Dirección de Fomento y Desarrollo; la Secretaría de Deporte y Recreación de Nariño, con el apoyo de Funlibre, realizaron una prueba piloto en el municipio de Ipiales, en la que socializaron el Plan Nacional de Recreación, que plantea y canaliza los lineamientos que orientan las acciones de la política pública para el sector de la recreación en Colombia durante el periodo 2013 – 2019.

Como resultado de la jornada que contó con un total de 287 participantes, se conformó el comité interinstitucional "Nubes Verdes" del municipio de Ipiales, de igual forma el proceso aporta a la construcción de un Plan municipal y un Plan Departamental de recreación, que redundará en apoyos locativos y financieros para el desarrollo de programas recreativos.

El Secretario Recreación y Deportes **Jim Jairo Torres**, agradeció el decidido apoyo que Coldeportes viene brindando a la administración departamental, acompañamiento que permite impulsar acciones para la primera infancia y las personas mayores, a través de la recreación, como herramienta para que coordinadores, gestores y monitores generen estrategias de bienestar para los nariñenses.

La Dirección Administrativa de Cultura invita a la Conmemoración de la Creación del Departamento de Nariño que data del 6 de Agosto de 1904.

Mañana martes, 6 de agosto, la Gobernación de Nariño realizará un acto protocolario de conmemoración al aniversario del Departamento de Nariño, con una ofrenda floral al primer gobernador de Nariño, **Julian Bucheli** y en seguida, un concierto especial de la Banda Sinfónica Departamental, que se



Raúl Gobernador



@Gobnarino



Gobernación Nariño



ofrecerá en el atrio del edificio de la Gobernación a partir de las 9:00 de la mañana.

Como datos históricos encontramos que en la época precolombina el territorio estaba ocupado por las tribus indígenas: "las culturas de los Pastos, los Quillacingas, Sindaguas, Nulpes, Tumacos, Abades y Chapanchicas". Los primeros explotadores de la parte montañosa fueron Juan de Ampudia y Pedro de Añasco, comisionados por Sebastián de Belalcázar en 1535, quien a su vez recorrió el territorio en 1536.

Después de que Belalcázar regresara de España en 1541, con el título de gobernador de las tierras por él conquistadas, dividió sus dominios en 14 tenencias; entonces este territorio quedó como parte de la audiencia de Quito; en 1831 pasó a formar parte del Departamento del Cauca y en 1863 del estado del mismo nombre, hasta 1886 cuando se restablecieron los departamentos.

El Departamento de Nariño fue creado por ministerio de la Ley Primera el 6 de agosto de 1904, con las regiones segregadas del antiguo Departamento del Cauca, con Pasto como su capital. Dicha Ley fue sancionada por el Presidente José Manuel Marroquín en el último día de su gobierno. Siendo presidente de la República el General Rafael Reyes, nombró su primer gobernador a Don Julián Bucheli Ayerbe, quien tomó posesión del cargo el 18 de octubre de 1904 ante el Doctor José María Navarrete, Presidente del Tribunal del Sur. Una de sus principales realizaciones fue la creación de la Universidad de Nariño.

La creación del Departamento de Nariño, no fue una concesión gratuita. Fue el resultado de una gestión colectiva, tesonera e histórica de los habitantes de Nariño y su nombre es un homenaje al Precursor de la independencia, Don Antonio Nariño.